

IECM: TRAS 1.5 MILLONES DE VOTANTES

RETO EN 2024, INCENTIVAR AL VOTO A LOS MÁS JÓVENES

Los sufragios de este sector pueden incidir en la elección a jefatura de Gobierno

**JUAN R. HERNÁNDEZ/
FERNANDO ROSSEL**
GRUPO CANTÓN

El reto para las elecciones del 2024 en la capital, será incentivar la participación de los más jóvenes, pues en los pasados comicios capitalinos tuvieron un abstencionismo de más del 30 por ciento, que se tradujo en 1.5 millones de votos, afirmó la consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán.

Durante una exposición hacia medios de comunicación sobre el Proceso Electoral, Avendaño Durán expuso que dicho porcentaje “es muy importante, porque puede incidir en el curso de elección de una alcaldía e incluso, de una jefatura de Gobierno”.

A nivel nacional, en las elecciones de 2018, de acuerdo con el Instituto Nacional Electoral, el grupo de los jóvenes fue el sector que presentó la mayor abstención, pues sólo votaron 16 de los 29.7 millones de jóvenes entre 19 y 24 años de edad, ni siquiera el 50 por ciento.

En el caso de la CDMX, en los comicios de 2018 votaron 173, 195 jóvenes, sin embargo, en su Lista Nominal tenían 244, 102 primovotantes, quienes son las personas que votan por primera ocasión.

Carolina del Ángel Cruz, también consejera del IECM, destacó que, para 2024 cuentan con 249, 422 jóvenes que emitirán su voto por primera vez, por lo tanto, buscarán una forma de acercarse a dicha población.

“Necesitamos acercarnos a todas esas personas de una manera que utilicemos su mismo lenguaje y les inspiremos para participar en todas las etapas del proceso electoral”, declaró.

El Instituto sostiene que conectar e inspirar en las personas más jóvenes es la clave para cumplir el reto, ya que dicho grupo considera que “los partidos políticos son lo mismo” y ese pensamiento viene del sentimiento juvenil sobre que las campañas electorales son inalcanzables porque las sienten ajenas, por ello, el IECM buscará una conexión mediante el lenguaje.

BAJO



· En los comicios del 2018, el 30% de la población joven se abstuvo de votar

BUSCAN



· La autoridad electoral buscará conectar con jóvenes a través del lenguaje para incentivarlos al voto



· xxxx



60%

DE JÓVENES CAPITALINOS

no ha votado en los
últimos procesos
electorales / 22

YA SUMAN 134 QUEJAS ANTE EL IECM

No va a las urnas 60% de los jóvenes

Es un reto para las autoridades electorales y partidos movilizar a millón y medio de electores

POR GEORGINA OLSON

En promedio, 60% de los jóvenes de entre 20 y 34 años no han votado en los últimos procesos electorales en la ciudad.

Lograr que ejerzan su

derecho a votar será uno de los grandes retos con miras al proceso electoral de 2024, afirmó la consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño.

“Es un reto mayúsculo y no es sólo responsabilidad del IECM, sino de las fuerzas políticas y de la sociedad”, dijo ayer en un encuentro con medios de comunicación.

Destacó que se trata de alrededor de millón y medio de personas que “puede hacer una diferencia sustancial”.

En tanto, la consejera Carolina del Ángel consideró que la baja participación se debe a que los partidos y candidatos “no le hablan a los jóvenes de los temas que les importan y les preocupan”, como educación y empleo.

En tanto, de enero a septiembre, el IECM ha recibido 134 quejas: 61 por actos anticipados de

campaña, 55 por promoción personalizada y 53 por uso de recursos públicos.

Ello representa un aumento de 81% respecto al mismo periodo de 2022, indicó la consejera Erika Estrada, quien destacó que será “un proceso electoral sumamente litigioso”.

Consideró que este panorama “no es sano ni recomendable para ninguna democracia, porque esto quiere decir que hay más intención de no cumplir con la ley que aquella de cumplir con la ley”.

Estrada enfatizó que el litigio debe ser la última vía a la cual deben recurrir los actores políticos.





Foto: Archivo / Daniel Betanzos

El 60% de los votantes de entre 20 y 34 años no ha participado en los más recientes comicios electorales.



2023-09-29

El sector de los primovotantes en la CDMX

Autor: El Caballito

Género: Nota Informativa

Nos platican que para el proceso electoral de 2024 en la Ciudad de México, habrá un universo de 249 mil 422 primovotantes, aquellos que emitirán su sufragio por primera vez. Y de acuerdo con los datos que reveló la consejera del Instituto Electoral capitalino, Carolina del Ángel, en 2018 los nuevos votantes tuvieron una alta participación, con 71%, es decir, que ejercieron su derecho 173 mil de los 244 mil inscritos. Sin duda, nos aseguran, los votantes por primera vez serán un reto para los partidos políticos y sus candidatos, y lograr atraparlos y entusiasmarlos. Es temprano, pero ya deberán ir preparando las propuestas para este sector de la población.

PT se decanta por García Harfuch ... y ¿el Verde?

Nos cuentan que en el proceso interno de Morena cada minuto vale y todo se mueve. Pues a unas horas de que se definan los cuatro perfiles que enviará el Consejo Estatal del guinda al Comité Ejecutivo Nacional para que participen en la encuesta para elegir al coordinador o coordinadora de los Comités de Defensa de la Transformación en la CDMX, el Partido del Trabajo, cuya dirigente local es Magdalena Núñez, se decantó por el exjefe policiaco Omar García Harfuch, es decir, que le brindará todo su apoyo para que sea el abanderado y se firme la alianza en la Ciudad de México. Y si bien el secretario general del Partido Verde en la CDMX, Jesús Sesma, había manifestado su apoyo a don Omar, cuando se confirmó que la titular de la PAOT, Mariana Boy, se anotó para el proceso interno, don Jesús le brindó todo el respaldo. ¿Se le olvidó Batman o doble apuesta?

Empresarios agradecen operativo y piden apoyo

El presidente de la Cámara de Comercio de la Ciudad de México, José de Jesús Rodríguez, celebró que, a diferencia de lo que ocurrió con la presencia del Bloque Negro durante la marcha de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos y hubo destrozos en negocios, durante la manifestación proaborto hubo un despliegue operativo y colocación de vallas que protegieron los negocios. Desde el Antiguo Palacio del Ayuntamiento nos confirman que ese operativo se mantendrá para el lunes 2 de octubre, cuando se efectúe la marcha que recuerda la masacre de estudiantes en Tlaltelolco. Ahora bien, don José de Jesús aprovechó para pedir a las autoridades que condonen el pago de impuestos a los locales afectados. ¿Tendrá respuesta?

2023-09-28

Lograr que los jóvenes voten es un reto fundamental: [IECM](#)

Autor: Georgina Olson

Género: Nota Informativa

En promedio, el 60 por ciento de los jóvenes entre 20 y 34 años, no han votado en los últimos procesos [electorales](#) en la Ciudad de México y uno de los grandes retos con miras al 2024, es lograr que este sector de la población ejerza su derecho a votar, expresó la presidenta del [Instituto Electoral de la Ciudad de México](#), Patricia Avendaño.

"Es un reto mayúsculo y no es solo responsabilidad del [IECM](#), sino de las fuerzas políticas y de la sociedad y analizar, ¿por qué a los jóvenes no les llama la atención incidir en los procesos [electorales](#), en la elección de las autoridades?", expresó Avendaño en conferencia.

E insistió en que se trata de alrededor de un millón y medio de personas que no ejercieron su derecho a voto, y el lograr que participen "puede hacer una diferencia sustancial".

En ese sentido la consejera [Carolina del Ángel](#), dio a conocer que en 2024 habrá 249 mil 422 jóvenes que votarán por primera vez "y el gran reto es que necesitamos acercarnos a ellos, y que les hablemos en su propio lenguaje para que les inspiremos a participar".

*bb

2023-09-28

Reto de IECM, incentivar votación entre jóvenes de 20 a 34 años

Autor: Adrián Jiménez

Género: Nota Informativa

Uno de los desafíos que enfrenta el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) de cara al proceso electoral 2023-2024 es incrementar la participación de la población de 25 a 30 años, pues de acuerdo a datos de las últimas elecciones fue el segmento con mayor abstención.

La consejera presidente del organismo electoral, Patricia Avendaño, señaló que se trata de un segmento que podría definir una elección, pues lo integran más de un millón y medio de ciudadanos.

"Hemos detectado en la última elección que alrededor de un promedio del 60% de los jóvenes de entre 20 y 34 años no acudió a las urnas a votar, estamos hablando de un 25% de la población de la ciudad de México, estamos hablando de cerca de más de millón y medio de personas y eso puede hacer la diferencia de manera sustancial en una elección", indicó.

Al respecto, la Consejera Carolina del Ángel Cruz, refirió que el árbitero electoral local trabaja ya en campañas para incentivar el voto entre los jóvenes, aunque reconoció que el esfuerzo debe venir principalmente de las propuestas que ofrezcan los partidos políticos.

"Y estamos en caminándonos a campañas dirigidas a personas jóvenes en los espacios en donde se encuentran, siempre tenemos convenios de colaboración, alianzas estratégicas, incluso por ejemplo con las cámaras de comercio, entonces buscamos la forma de crear incentivos para que participen, para que voten, pero definitivamente ya en este momento la responsabilidad más grande está en las propuestas de los partidos políticos que sean atractivas para las personas jóvenes", comentó.

En el proceso local electoral 2023-2024 se elegirán 287 cargos, incluida la jefatura de gobierno y las 16 alcaldías de la Ciudad de México.

2023-09-28

IECM: Lograr que los jóvenes voten es un reto fundamental

Autor: Redacción Georgina Olson

Género: Nota Informativa

En promedio, el 60 por ciento de los jóvenes entre 20 y 34 años, no han votado en los últimos procesos electorales en la Ciudad de México y uno de los grandes retos con miras al 2024, es lograr que este sector de la población ejerza su derecho a votar, expresó la presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño.

Es un reto mayúsculo y no es solo responsabilidad del IECM, sino de las fuerzas políticas y de la sociedad y analizar, ¿por qué a los jóvenes no les llama la atención incidir en los procesos electorales, en la elección de las autoridades?", expresó Avendaño en conferencia.

E insistió en que se trata de alrededor de un millón y medio de personas que no ejercieron su derecho a voto, y el lograr que participen "puede hacer una diferencia sustancial".

En ese sentido la consejera Carolina del Ángel, dio a conocer que en 2024 habrá 249 mil 422 jóvenes que votarán por primera vez "y el gran reto es que necesitamos acercarnos a ellos, y que les hablemos en su propio lenguaje para que les inspiremos a participar".

2023-09-28

Jóvenes, sector de la población que menos vota en CDMX: IECM

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

El sector de la población que menos participa en procesos electorales en la ciudad de México son las juventudes, pues si bien cuando cumplen 18 años y existe un gran entusiasmo por participar en estas jornadas, después viene un desencanto" y entre los 21 y 34 años de edad dejan de hacerlo, coincidieron consejeros electorales capitalinos.

En un encuentro con representantes de los medios de comunicación para dar a conocer detalles del proceso electoral 2023-2024, la consejera presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño.

"Es un reto mayúsculo y no es solo responsabilidad del IECM, sino de las fuerzas políticas y de la sociedad y analizar, ¿por qué a los jóvenes no les llama la atención incidir en los procesos electorales, en la elección de las autoridades?", puntualizó Avendaño.

Abundó que un 60% de la población joven se abstiene de votar en la capital del país, alrededor de un millón y medio de personas que no ejercen ese derecho; y que, de hacerlo, pueden hacer una diferencia sustancial en los resultados.

Por su parte, la consejera Carolina del Ángel, informó que en 2024 habrá 249 mil 422 jóvenes que votarán por primera vez, por lo cual, el gran reto del Instituto es acercarse a ellos, hablarles en su propio lenguaje, con campañas de difusión disruptivas e incluso dijo, se les ha criticado cuando se apoyan con "memes".

Dijo que un factor importante entre las y los jóvenes es que consideran que "los partidos políticos son lo mismo, tengo mejores cosas que hacer que ir a votar".

Por otra parte, las y los consejeros electorales destacaron que los retos del proceso electoral en marcha, es garantizar el ejercicio de los derechos político-electorales de las personas que radican en el extranjero; atender las nuevas responsabilidades derivadas de la reforma al Código electoral; vigilar el cumplimiento en la postulación de grupos de atención prioritaria.

También, dar seguimiento a la inhibición de la violencia política en razón de género e impulsar la participación de las personas jóvenes.

2023-09-28

[IECM: Inhibir violencia política de género y promover el voto juvenil en CDMX, retos rumbo a las elecciones 2024](#)

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

Inhibir la violencia política de género, impulsar la participación juvenil y garantizar espacios a grupos de atención prioritaria son algunos de los retos del [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#) rumbo a la elección del año que entra.

Así lo aseguró Patricia Avendaño Durán, la consejera presidenta del [IECM](#), durante el Taller de Información sobre el Proceso [Electoral](#) Local Ordinario 2023-2024 que se llevó a cabo en un hotel del Centro Histórico de la Ciudad de México.

El evento sirvió a Patricia Avendaño Durán y el resto del Consejo [Electoral](#) del [IECM](#) para exponer a medios de comunicación los pormenores del proceso [electoral](#) 2023-2024, desde las precampañas hasta la entrega de constancia a quienes resulten vencedores de las [elecciones](#) 2024 a celebrarse el 2 de junio.

Entre otros aspectos, se destacó que por primera vez se permitirá el derecho al voto a personas en prisión preventiva, así como a personas en estado de postración.

Asimismo, [IECM](#) explicó cambios y mejoras para ejercer el voto desde el extranjero.

Casi 8 millones de chilangas y chilangos podrán ejercer su derecho al voto en 2024

La consejera presidenta Patricia Avendaño Durán subrayó que el [IECM](#) se prepara para la elección más grande de su historia, con una lista nominal de 7 millones 813 mil 840 personas al corte del 31 de agosto de 2023, cifra que crecerá para el día de la elección.

Además, destacó que por primera vez se incluye en el padrón [electoral](#) a personas no binarias (12 en total) luego de los cambios impulsados hace unos meses por el [Instituto Nacional Electoral \(INE\)](#).

En la jornada del próximo 2 de junio, explicó, se renovará:

La jefatura de gobierno de la Ciudad de México

33 diputaciones al Congreso de la Ciudad de México por el principio de mayoría relativa

32 diputaciones al Congreso de la Ciudad de México por el principio de representación proporcional (plurinominales)

1 [diputación migrante](#), elegida exclusivamente por personas residentes en el extranjero

16 alcaldías

204 concejalías, divididas entre las 16 alcaldías de acuerdo a su número de habitantes

Patricia Avendaño Durán identifica los retos del [IECM](#) rumbo al próximo 2 de junio

En su exposición, Patricia Avendaño Durán habló sobre los principales retos que enfrentará el [Instituto Electoral de la Ciudad de México](#) en el proceso [electoral](#) que ya arrancó y culminará en junio de 2024.

En primer lugar, destacó el gran esfuerzo que representará el voto en el extranjero, especialmente para informar a la población sobre cómo inscribirse y emitir su sufragio.

Al respecto, destacó que por primera vez se podrá votar en tres modalidades: por correo, a través de internet y de manera presencial en embajadas y sedes consulares.

Por otro lado, señaló que el [IECM](#) trabaja para garantizar la postulación de personas pertenecientes a los grupos de atención prioritarias, que son:

Jóvenes

Personas con discapacidad

Personas pertenecientes a pueblos y barrios originarios o comunidades indígenas

Personas de la diversidad sexual y de género

Personas afrodescendientes

Personas adultas mayores

Avendaño Durán también apuntó que el [IECM](#) pondrá especial atención en lo que suceda en las campañas para inhibir la violencia política en razón de género, y subrayó que la mayoría de estos actos se cometen en redes sociales, donde habrá un monitoreo constante.

Finalmente, la consejera presidenta del [IECM](#) adelantó que impulsarán la participación de las juventudes en la elección local del próximo 2 de junio, toda vez que en 2021 el abstencionismo llegó a 60 por ciento en la población de entre 20 y 34 años de edad.

En este sentido, recalcó que las y los jóvenes de Ciudad de México sí muestran interés por temas políticos, pero no necesariamente por asuntos [político-electorales](#). Como ejemplo, apuntó que la mayoría de las personas que se ven en marchas como la del 8-M o el 23-S son jóvenes.

De hecho, explicó, es común que las juventudes acudan a votar en su primera oportunidad, entre los 18 y 21 años, y luego se abstengan en siguientes procesos, lo que pone en relieve la necesidad de convencerlos de volver a las urnas.